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Le stade Perdigon se refait une beauté



OUVERTURE LE 7 SEPTEMBRE

CLINIQUE OSTÉOPATHIQUE 
CRÂNIO-SACRÉE POUR ENFANTS
Soins gratuits pour les bébés, 
enfants et spécifiquement handicapés

Le Centre Ostéopathique 
Atman dispense des  
soins gratuitement  
depuis la création 
de sa clinique 
dans les années 80. 

Après plus de 40 ans 
de soins et d’innovation 
dans le domaine, 
la clinique Ostéopathique 
Atman repousse à nouveau 
les limites des modèles 
établis et ouvre 
un département 
spécialisé exclusif. 

Marc BOZZETTO, 
élève du Docteur Brookes, 
a souhaité permettre 
aux enfants souffrant
de handicap d’accéder 
à des soins dédiés 
à leurs pathologies 
et une prise en charge 
spécifique.
 
Dans la lignée des valeurs 
du Centre Ostéopathique 
Atman, l’accès à ces 
nouveaux soins 
sera gratuit.  
Les enfants bénéficieront 
des bienfaits de la 
technique «crânio-sacrée» 
en gravité de Marc Bozzetto.
 
Ces soins s’adressent 
aux enfants de 0 à 18 ans,  
de la pathologie infantine 
jusqu’au handicap. 

Les séances gratuites 
pour les mineurs 
sont disponibles sur 
rendez-vous tous les 
mercredis après-midi 
à 14h, 15h et 16h.

ATMAN 
2575 route des Crêtes 
06560 Valbonne Sophia Antipolis

www.atman.fr/rdv 
04 93 647 992RDV >
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Edito
Une drôle 
d’époque…
L’actualité a des raccourcis qui pourraient être 
drôles s’ils n’étaient pas dramatiquement 
scandaleux. D’un côté, les réseaux sociaux 
hystérisent une déclaration d’un entraîneur de 
football, Christophe Galtier, qui, interrogé sur 
le pourquoi d’un déplacement en avion plutôt 
qu’en train de son équipe, le PSG, a répondu : 
« Et pourquoi pas en char à voile ? ». L’intéressé 
a dû regretter son audace… 

Car immédiatement, l’ancien entraîneur de 
l’OGC Nice est devenu une personne à abattre, 
un inconscient qui ne sait pas que la planète 
est en danger et que chacun se doit de la 
préserver. Donc, l’humour est proscrit sur ce 
type de sujet et sur bien d’autres… Il aurait 
probablement dû se mettre de la cendre sur la 
tête, venir en place publique pour faire amende 
honorable et s’assurer que Mbappé, Neymar, 
Messi et consorts fassent convenablement leur 
déplacement en vélo… électrique !

Sur d’autres sujets bien plus graves qui ne 
peuvent même plus être traités à l’école : 
la Shoah est interdite dans les classes où 
des petits enfants musulmans refusent au 
professeur de parler de ce sujet, de même 
pour les caricatures de Mahomet ou le drame 
de Charlie Hebdo. Cela ne se passe pas dans un 
pays musulman mais bien en France… Ce même 
pays où un Iman radicalisé d’origine marocaine 
ayant refusé de prendre la nationalité française, 
un certain Iquioussen, a préféré fuir le pays 
selon le rapport de la police, plutôt que d’être 
extradé dans son propre pays musulman qu’est 
le Maroc… Comprenne qui pourra...

Mais c’est avec de tels individus que les enfants 
deviennent violents et stupides, jusqu’à parfois 
tabasser une vieille dame de 89 ans qui revient 
de ses courses, à 12h30 en plein jour au quartier 
de la Bocca à Cannes. Ces agresseurs n’avaient 
que 15 ans et pendant que l’un s’acharnait sur 
la pauvre femme, un autre lui volait son porte-
monnaie et ses 10 euros, tandis qu’un autre 
filmait la scène… Le maire de Cannes, David 
Lisnard, a immédiatement réagit en proposant 
des mesures comme l’expulsion des familles 
de leurs logements sociaux respectifs, la 
suppression des leurs aides sociales et familiales 
et surtout que ces trois individus soient jugés 
non comme des mineurs mais comme des 
justiciables responsables de leurs actes. Dans 
le cas d’espèce, l’éducation des parents pose 
aussi problème, d’où les propositions saines du 
maire de Cannes.

Nous comprendrons alors que le trait d’humour 
de Christophe Galtier sur le char à voile ou les 
déclarations d’une certaine Sandrine Rousseau 
sur le fait que le « barbecue » serait « un 
symbole de virilité » peuvent sembler bien 
dérisoires face à de telles drames. Mais peut-on 
encore relativiser dans ce pays et comprendre 
qu’il y a des faits qui sont bien plus importants 
que certaines déclarations intempestives ? 
Laissons donc aux lecteurs la liberté de 
répondre.

Pascal Gaymard

Grasse : Signature charte handicap
En #PaysdeGrasse, au-delà des obligations règlementaires, les communes 

se sont progressivement engagées dans un travail de qualité, réfléchi 
afin de participer activement a l’intégration des enfants présentant un 

handicap et répondre aux besoins des familles.


Nice rend hommage à la Reine Elisabeth II
Un hommage digne est rendu à Sa Majesté la Reine Elizabeth II, aux côtés 
de la Consule honoraire de Grande-Bretagne Simone Paissoni, sur la Pro-
menade des Anglais magnifiquement qualifiée. #QueenElizabeth


Antibes réduit le gaspillage des imprimés 
publicitaires
Le syndicat mixte pour la valorisation des déchets ménagers et assimilés 
(Univalom) assure la gestion des déchets ménagers et assimilés. En 2019, 
plus de 894 000 tonnes d’imprimés publicitaires non adressés ont été 
distribués et jetés à la poubelle sans y avoir prêté attention. Un dispositif 
est mis en place visant à réduire le gaspillage et la production de déchets 
papier en ciblant les citoyens et leur volonté. À partir du 1er septembre 
2022, pour continuer de recevoir des imprimés publicitaires non adressés, 
il sera nécessaire d’apposer la mention « OUI PUB » sur sa boîte aux lettres : 
sous forme manuscrite ou avec un autocollant. Les boites aux lettres sans 
mention ne recevront plus de publicité papier. Sur cette initiative, les 
consommateurs sont libres d’accepter de recevoir ou non les informations 
publicitaires, afin de tendre vers une publicité voulue et moins subie.

Tweets

Chiffres

1990

14002

370Le Musée d’Art Moderne et 
d’Art Contemporain (MA-
MAC) de Nice a été inauguré 

le 21 juin 1990. Le musée propose une programma-
tion régulière d’expositions de niveau international 
sur le 1er plateau et dans sa galerie contemporaine, 
alternant expositions thématiques et monographies 
de personnalités majeures de l’art des soixante der-
nières années. Visites guidées, ateliers, rencontres 
buissonnières avec des artistes ou chercheurs en 
salle, parcours contés, conférences ou projections 
dans l’auditorium, visites dansées, concerts, perfor-
mances et événements favorisent l’accessibilité de 
l’art contemporain au plus grand nombre.

Situé en cœur de ville, à 
côté de la place Garibaldi 
et dans le prolongement 

de la Coulée Verte, le MAMAC offre une plongée 
dans l’aventure de l’art des années 1950 à nos jours. 
La collection, riche de plus de 1 400 œuvres, propose 
un dialogue inédit entre le Nouveau Réalisme euro-
péen, l’expression américaine de l’art d’assemblage 
et du Pop Art.

Deux cubes de marbre 
blanc sur la Côte d’Azur ! Les 
célèbres architectes Henri 

Vidal et Yves Bayard ont eu l’idée de cette construc-
tion moderne dans le centre-ville de Nice. Ils ont 
commandé du marbre blanc d’Italie et en ont fait 
recouvrir la façade extérieure. Une vue qui ne cesse 
d’étonner les gens. Seule une simple galerie de verre 
relie aujourd’hui les deux bâtiments. À l’intérieur, 
on trouve l’un des musées d’art les plus connus au 
monde : le MAMAC.

Le musée déploie des 
œuvres d’art de plus de 
370 artistes dont 436 

peintures et 292 sculptures et installations. Elles 
offrent un panorama d’avant-garde de la création 
artistique de la fin des années 1950 à nos jours, 
articulé autour de différents mouvements. Deux 
figures majeures de l’art du XXe siècle constituent le 
cœur des collections : Yves Klein, avec une salle per-
manente unique au monde, rendue possible grâce 
aux dépôts des Archives Yves Klein, et Niki de Saint 
Phalle qui représente l’une des plus importantes 
collections de l’artiste en Europe suite à sa donation 
en 2001.
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Au départ, ce sont les membres de l’association des 
Amoureux du Vieux Grasse, présidée par Jean-François 
Laporte qui ont eu l’idée, empruntée à Cagnes-sur-Mer, 
d’organiser des tournois de Boules Carrées et qui ouvrent 
la Jasminade avec l’un de leurs trois tournois annuels.

126 triplettes inscrites : un record !
Mais c’est avec Gilles Rondoni, l’Adjoint délégué aux 
Sports, à qui Jean-François Laporte a transmis le relais que 

la manifestation va prendre un tout autre tournant. Avec 
son ami, William Fèvre, ils imaginent le Mondial Parfumé 
des Boules Carrées qui a rassemblé, le 7 août dernier, 126 
triplettes. Organisé dans le centre historique de Grasse, 
cette édition a battu tous les records de participation. En 
2014, aux débuts, on avait compté 14 triplettes puis 90 lors 
de l’édition 2021. La « compétition » a débuté à 15h où les 
équipes ont été appelées deux par deux  sur la place du 
Puy. Chacune ont reçu 6 boules rouges, pour l’une, 6 boules 

bleues pour l’autre en plus des indispensables articles : le 
cochonnet jaune carré aussi comme il se doit et le cerceau 
pour que chacun s’y place pour tirer sa boule.

Les mêmes règles que la pétanque…
Le mot d’ordre est toujours le même : passer un bon 
moment et s’offrir une franche tranche de rigolade. Si vous 
aviez un doute encore sur l’essence de la manifestation, 
le nom des équipes vous l’ôterait de suite : Les carrément 
dingues, les carrément maboules, les pieds nickés… 
voire des noms d’animaux, de plats cuisinés ou d’un lieu 
d’origine. Nous avons retenu les Troubadours du Soleil…
ou Ensemble, Tout est possible ! L’animation musicale de la 
journée était assurée par le DJ Florent Zoccola. Les parties 
se sont déroulées en 13 points comme pour la pétanque 
et avec les mêmes règles. 

Les Chaussettes Jaunes pour 
la 3ème fois !
Chaque participant est reparti avec la photo de sa triplette, 
une savonnette de la Savonnerie de la Licorne et un flacon 
offert par Solutions Parfum. A quand des boules carrées 
parfumées ou pas, en vente dans les Offices de Tourisme du 
Pays de Grasse ? Ce cadeau est particulièrement demandé 
et réclamé par les participants… Côté « compétition », 
c’est vers 22h15 que la finale a eu lieu. A 23h, C’est la 
triplette grassoise, Les Chaussettes Jaunes qui a été sacrée 
championne comme en 2018 et 2019. Christine et Claude 
Muzzin associés à Didier Pellegrin ont pris le meilleur sur 
Les Carrément Maboules de Florence Tringham, Marc 
Desjardins et Philippe Giaccone. Vivement la 10ème édition ! 

Thierry Ollive

9ème Mondial Parfumé 
de Boules Carrées
Désormais, le Mondial Parfumé de Boules Carrées est devenu la 
manifestation qui clôture la Fête du Jasmin à Grasse.

www.lepetitnicois.net
GRASSE ACTUS

www.lepetitnicois.net

Du Cours Honoré Cresp au bd du Jeu de 
Ballon, la fête a été totale et le retour des 
pompiers et de leurs lances arrosant les 
touristes et spectateurs de 600 litres de 
Jasminol n’a pas été le moment le moins 
festif de la manifestation… Les 7 chars 
fleuris transportaient les plus belles filles 
du Pays de Grasse dont la Miss, Céline Kretz, 
qui devaient partager la vedette avec Miss 
2020, Amandine Biel qui avait été privée 
de Jasminade pour cause d’annulation du 
corso, cause covid… Une pluie de fleurs a 

été distribuée par ces Belles qui n’ont pas 
ménagé leurs efforts pour combler tous 
les spectateurs. Des groupes musicaux 
et folkloriques parfois venus de très 
loin, Italie, Brésil, Colombie ont rivalisé 
de décibels et de costumes chatoyants 
tout en plumes. L’enthousiasme, la joie, 
la beauté ont fait bon ménage lors de ce 
corso qui est le point d’orgue de la saison 
estivale en Pays de Grasse. 

TO

Du 1er juillet au 30 août, de 11h à 18h, 
les effluves de rose et de jasmin ont 
bercé les repos des estivants épuisés… 
Créées en 2011, cette formule connaît 
un succès grandissant. Les trois places 
du centre historique sont désormais des 
lieux bien connus des habitués de Grasse. 
Pour accompagner cette action, 9 jeunes 
travailleurs saisonniers ont été recrutés 
pour disposer les transats, et renseigner 
les passants. Chaque matin, dès 10h30, 
sur la place du 24 août, Chiara, Marwa et 
Lise s’affairaient autour des 12 transats et 
chaises longues. Un peu plus loin, place 

Georges Morel, c’est Sirine, Antonin et 
Alexandre qui s’occupaient des 8 transats 
et d’une chaise longue géante. Enfin, sur 
la place Etienne Roustan, Kenza, Inès, et 
Romaïssa avaient en charge 6 transats 
et 3 chaises longues. À tout moment, 
deux responsables étaient sur place pour 
veiller au sommeil de leurs « clients ». Et 
tous leurs passants de s’exclamer : « C’est 
génial ! ». Le bonheur n’est pas que dans 
le pré, on peut le connaître sur un transat 
à Grasse !

TO

Durant l’été caniculaire passé, nul doute que 
chaque promeneur grassois a été tenté par un 
transat pour un moment de sieste parfumée 
réparateur.

Il fallait remonter à août 2019 pour s’émerveiller 
devant les chars fleuris de la Jasminade et 
l’édition 2022 a été un franc succès comme s’il y 
avait un manque…

Le Grand Retour 
du Corso de la Jasminade

Les Bienfaisantes 
Siestes Parfumées

Festivités Pause

Manifestation
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79 stands
La Fédération FORUM et son président, 
Georges Brunetti, espéraient la présence 
de 86 associations, mais avec les 
défections, c’est au final 79 stands qui ont 
proposé leurs activités. L’élue en charge 
des Associations, Annie Oggero-Maire 
s’est démultipliée auprès des différentes 
structures pour saluer tout le monde y 
compris un groupe de cinéphiles qui a 
lancé, « Le Ciné au Parfum ». 

Ciné Club : Jeudi 15h et 
vendredi 19h
Cathy, Valérie, Dominique, Danielle 

et Marie-Christine présenteront leur 
première séance au cinéma Le Studio, le 
vendredi 21 octobre à 19h. Par la suite, il 
devrait y avoir deux séances par mois, une 
le jeudi à 15h et une autre, le vendredi à 
19h. Chaque projection sera suivie d’un 
débat qu’elles animeront à tour de rôle. 
Pour les autres associations présentes, 
nous en rendrons compte au rythme de 
nos publications.

TO

Infos Ciné au Parfum : 
06 12 24 29 56 ou 06 46 47 66 21 
ou lecineauparfum@gmail.com

Manifestation

Après les annulations pour cause de covid ou de 
confinement, la rentrée politique du maire de 
Grasse, Jérôme Viaud, a été un franc succès. Selon les 
organisateurs, ils étaient plus de 3000 ce qui n’est pas 

contestable au vu du nombre des tables présentes. Après 
un discours inaugural par l’ami du maire, François Laurent 
tout en souvenirs d’enfance, Jérôme Viaud est apparu 
décontracté en chemise blanche, jeans et baskets. A la 

longue énumération des élus présents, tout le monde a 
compris que l’instant était d’importance, Michèle Tabarot, 
Jean-Pierre Leleux, Dominique Estrosi-Sassone, Alexandra 
Borchio-Fontemp, Eric Pauget, Philippe Tabarot, Jean-
Marc Délia, Michèle Ollivier et à sa suite tous les maires 
du Pays de Grasse. Il y avait aussi David Lisnard et lorsque 
Jérôme Viaud a expliqué que son combat, c’était Grasse, 
qu’il n’abandonnerait jamais sa ville sous-entendu pour un 
mandat parlementaire à Paris, il s’est dit aussi disponible : 
« demandez moi d’occuper de nouvelles responsabilités à 
l’Association des Maires 06, je serai prêt ». Le lendemain, 
cette déclaration a fait le tour des rédactions. Elle faisait 
allusion, dixit Eric Ciotti, à un accord avec Jean-Paul David, 
actuel président de l’ADM 06 qui aurait dû laisser sa place 
à mi-mandat, à… Jérôme Viaud. Mais depuis, la guerre 
larvée entre Christian Estrosi dont Jean-Paul David est un 
proche, et Eric Ciotti dont Jérôme Viaud est un ami, a fait 
oublier les bonnes intentions d’hier… La rentrée politique 
prenait du coup tout son sens… Mais cela a été balayé par 
les propos d’amitié avant tout que Jérôme Viaud a distillé à 
chacun, mais aussi des messages contre l’abstention, pour 
Les Républicains, contre les extrémismes, pour la défense 
de ses projets d’aménagements à Grasse et contre « les 
oppositions stériles qui nous font prendre du retard sur des 
investissements indispensables aux Grassois »… Et puis, 
pour finir deux spéciales salves de remerciements pour 
Jean Menconi « revenu de sa Corse natale pour animer 
cette soirée » et au Président des Amis de Jérôme Viaud, 
le chef étoilé, Jacques Chibois, qui a régalé l’ensemble des 
3000 convives de cette soirée exceptionnelle. 

Pascal Gaymard

Jérôme Viaud : 
“Vous êtes 3000 ce soir !”
Les Amis de Jérôme Viaud étaient de retour sur le parking du 
centre Leclerc de Grasse et cela se voyait aux files d’attente 
interminable.

GRASSE ACTUS
www.lepetitnicois.net

90 participantes
Les candidates venaient des 17 communes 
du Pays de Grasse et les 90 inscrites ont 
pu former des équipes de 3 à 5 personnes. 
Le parcours long de 3,1 kms a été conçu 
par Alain Maire de Pam Loisirs Fitness et 
par Pascal Becque de Running Conseil. Il 
comprenait de nombreux escaliers et a 
arpenté les ruelles du Vieux-Grasse, les 
participantes étant très bien encadrées 
par les équipes des organisateurs afin 
qu’aucune ne s’égare. Le départ et l’arrivée 
ont été du Cours Honoré Cresp. 

Auribeau à l’honneur avec 
Céline Kretz
Les victorieuses de cette course 
symbolique mais difficile ont été, une 
nouvelle fois, les 5 filles d’Auribeau-sur-
Siagne conduites par leur Miss Pays de 
Grasse et capitaine, Céline Kretz, qui a 
démontré qu’en plus de la pratique du 

Wakeboard et du VTT, elle excellait aussi 
dans la course à pied. La 2ème place est 
revenue aux filles de Séranon conduites 
par Laura Houdet, la 3ème à celles du Tignet 
avec à leur tête Naoline Dulawa, la 4ème 
pour l’Académie de Danse de Grasse, et la 
5ème pour l’équipe de Grasse emmenée par 
Emma Claude. 

Des coupes, des cadeaux et 
des gourmandises
Les coupes ont été remises par le maire de 
Grasse, Jérôme Viaud, accompagnées de 
cadeaux comme un tee-shirt, une paire de 
lunettes de soleil et une rose offertes aux 
participantes par les nombreux sponsors 
de la manifestation. Tout s’est terminé sur 
la terrasse du maître-pâtissier, Stéphane 
Saluzzo, où chacune a pu se désaltérer tout 
en dégustant les délicieuses spécialités de 
cet artisan hors du commun.                                             

TO

C’est sur le Cours Honoré Cresp qu’a eu lieu le 
42e Forum des Associations de Grasse, avec des 
petits chapiteaux distribués par thématiques.

A l’initiative du comité Miss Pays de Grasse, le 
centre historique a accueilli la 1ère édition d’une 
course 100% Féminine.

1ère Miss “Urban 
Footing” à Grasse

42e Forum des 
Associations

Beauté

Politique
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Depuis, 40 entreprises sont passées par l’espace Jacques-
Louis Lions bénéficiant de l’écosystème et des ressources 
de cette pépinière grassoise.  

Révélateur de 40 talents en 12 ans
Ludique, confortable, unique, accueillant, agréable et 
inspirant, cet univers vert acidulé situé dans l’ancienne 
usine à parfum, Roure, abrite aujourd’hui une quinzaine 
d’entreprises et coworkers qui innovent au Pays de 
Grasse. Depuis 2010, il y en a eu quarante qui ont pu 

se développer et s’installer de manière pérenne sur le 
territoire du Pays de Grasse justement grâce aux aides et 
soutien d’InnovaGrasse. Aujourd’hui, c’est un écosystème 
entièrement dédié aux sciences de la vie, un lieu porteur 
de synergies en construisant des ponts entre le monde 
universitaire, de l’enseignement supérieur, celui de la 
recherche et celui de l’entrepreneuriat.

15 Start-Ups actuelles
Au fil des années, l’espace Jacques-Louis Lions est 

devenu une destination privilégiée pour la recherche 
& développement, l’innovation et la création. Le maire 
de Grasse, Jérôme Viaud, Président de la Communauté 
d’Agglomération Pays de Grasse (CAPG), ne cache pas sa 
fierté : « InnovaGrasse est un écosystème complet, un 
révélateur de talents, et un formidable tremplin pour la 
quinzaine de pépites hébergées dans un environnement 
exclusif qui facilite, aiguille, conseille, pour faire de 
la création une étape sereine et enrichissante grâce 
à l’implication de collectivités locales, de structures 
d’accompagnements et de partenaires visionnaires qui 
n’ont pas sacrifié l’écoute à la stratégie ».

2000m2 dédiés à la création
La filière « Arômes, parfums & cosmétiques » y est 
solidement représentée avec, par exemple, la société 
qui développe, distille et commercialise une gamme 
de spiritueux de luxe qui s’inspire du savoir-faire de 
la parfumerie grassoise, ou une autre qui développe 
et commercialise des arômes naturels et des aliments 
innovants obtenus par fermentation, avec une appli vous 
permettant de trouver votre parfum idéal en 2 mn… Mais 
la pépinière apprécie aussi les projets scientifiques au 
sens large, biotechnologies, santé, digital, Intelligence 
Artificielle ou même micro-électronique… Tarian Pharma, 
par exemple, développe des médicaments innovants qui 
maximisent les traitements des cancers et augmentent les 
chances de guérison et de survie des patients, ou encore 
Chandam, une jeune marque de mode pour femme... une 
diversité garante d’échanges et de synergies renforcés 
entre jeunes pousses hébergées. Près de 2000m2 sont 
exclusivement dévolus à la création d’entreprises, avec 
entre autres, 26 bureaux privatifs, 2 salles de réunion, 
1 salle de conférences, 1 espace dédié à la créativité, 
4 laboratoires privatifs… Les étudiants et les jeunes 
chercheurs ne sont jamais loin ! De quoi faire de la 
recherche, innover et créer… au Pays de Grasse. 

Sanya Maignal

Et puis un jour, le trouvant trop petit, il a été déplacé sur le 
parking de la gare routière, place de la buanderie.

200 000 visiteurs par an attendus
Un peu isolé par rapport au centre, il a été judicieusement 
déplacé en plein cœur de Grasse, juste à côté du Palais 
des Congrès et sous le Casino, l’endroit idéal en fait. Cela 
a nécessité d’importants travaux pour un retour à la case 
départ au 24 Cours Honoré Cresp. Les conditions étaient 
optimales pour cette inauguration en présence du Sous-
Préfet de Grasse, Jean-Claude Genet, du maire, Jérôme 
Viaud, président de la Communauté d’Agglomération 
du Pays de Grasse (CAPG) et de nombreux maires des 
communes voisines. C’est le directeur de l’Office de 
Tourisme, Pascal Brochiero, qui a vanté les atouts de 
nouveau local qui devrait bénéficier d’une fréquentation 
record. Le nombre de 200 000 visiteurs par an a été annoncé 
avec table numérique immersive, écran d’information 
tactile, espace d’expérience vidéos immersives, autant de 
manières de convaincre le visiteur et le touriste d’allonger 
son séjour en Pays de Grasse.

“Un projet 100% remarquable”
A sa suite, le président de la CAPG, Jérôme Viaud, s’est 
montré encore plus enthousiaste pour « un lieu convivial et 
animé, destiné à surprendre nos visiteurs et à leur donner 
envie de rester plus longtemps en Pays de Grasse ». Au 
passage, il a félicité l’architecte, Murielle Roy, pour sa très 
moderne et lumineuse conception tout en soulignant que 
le bureau de tourisme de la place aux Aires serait conservé. 
Pour le Sous-Préfet, les louanges se sont poursuivies 
puisqu’il a estimé que ce projet était « 100% remarquable » 
et que ce nouvel Office de Tourisme sera l’outil idéal « pour 
promouvoir un moyen pays qui mérite d’être découvert ». 
L’Etat a apporté 156 000 euros au titre de la Dotation 
de soutien à l’investissement local alors que la CAPG 
a accompagné le chantier avec 340 000 euros, et enfin, 
l’Office de Tourisme  communautaire a contribué sur ses 
fonds propres à hauteur de 52 375 euros. Il ne restait plus 
qu’à dévoiler la plaque commémorative et à visiter les lieux 
effectivement parfaitement fonctionnels et d’une beauté 
avérée. 

Thierry Ollive

Infos : 04 93 36 66 66 
ou www.paysdegrassetourisme.fr

La première décennie 
d’InnovaGrasse

Un nouvel Office pour 
le Pays de Grasse

L’histoire de cette structure créée de toute pièce pour accueillir, 
héberger et surtout accompagner les créateurs d’entreprise 
commence en 2010.

Des Grassois et des touristes 
doivent se souvenir qu’il y a 
quelques années, un Office de 
Tourisme existait déjà au 22 
Cours Honoré Cresp.

CAPG ACTUS
www.lepetitnicois.net

Économie

Tourisme
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À Grasse, le futur se conjugue avec un Bus à Haut Niveau 
de Service (BHNS) qui se veut un « Bus Express » reliant le 
Pays de Grasse à Mouans-Sartoux et en connexion avec le 
réseau PalmBus (jusqu’au littoral cannois).

Le délégataire, MARFINA
En ce dernier jour de la Semaine Européenne de la Mobilité, 
le président de la Communauté d’Agglomération du Pays 
de Grasse (CAPG), Jérôme Viaud, maire de Grasse, a lancé 
la concertation concernant le BHNS, avec à ses côtés, le 
vice-président délégué à la mobilité et aux transports, 
Claude Serra, maire du Tignet, mais aussi la conseillère 
départementale, Marie-Louise Gourdon, vice-présidente 
de la CAPG, adjointe au maire de Mouans-Sartoux, le 
vice-président de la CAPG, Christian Ortega, maire de la 
Roquette-sur-Siagne, et le vice-président de la CAPG, Jean-
Marc Macario, maire de Spéracèdes. Depuis novembre 
2021, les services de l’Agglomération Grassoise travaillent 
sur l’arrivée du « Bus Express » en Pays de Grasse. Dans un 
premier temps, il fallait choisir un délégataire de service 
public, ce qui a été fait avec la société MARFINA. Dès le 
1er janvier 2023, il lui appartiendra de mener à bien ce si 
important projet pour les 10 prochaines années. Mais pas 

seulement, en effet, le premier point important à retenir 
est le choix du délégataire de service public effectué ce 
jour en Conseil Communautaire. Dès le 1er janvier 2023, 
la société MARFINA, nouvellement choisie, devra mener à 
bien l’exploitation et la gestion du réseau Sillages pour les 
10 prochaines années.

Investissement de 92,6 ME sur 10 ans
C’est l’un et même le plus gros chantier de la CAPG avec 
un coût de plus de 92 millions d’euros sur 10 ans soit près 
de 9,3 ME par an, de 2023 à 2032. Ce contrat prévoit aussi 
l’acquisition de 9 véhicules électriques, l’Agglomération 
Grassoise attendant une aide à l’acquisition de la part de 
l’État qui serait en bonne voie. MARFINA devra construire 
un nouveau dépôt pour Sillages sur un terrain de 5 007 m2 
cédé par la CAPG constituant son apport au nouveau 
concessionnaire. Manifestement, le choix de MARFINA a 
coché toutes les cases selon Jérôme Viaud : « la proposition 
financière, la qualité du service proposé aux usagers, la 
pertinence des moyens humains et matériels affectés, la 
politique environnementale et les engagements pris en 
faveur du développement durable ainsi que la construction 
d’un dépôt de qualité ». 

Un axe Grasse-Mouans Sartoux-Cannes
Mais qu’est-ce que cela va changer ? Le BHNS ou « Bus 
Express » reliera le Pôle d’Échanges Intermodal de Grasse 
situé à la Gare SNCF aux Jardins du Musée International 
de la Parfumerie de Mouans-Sartoux avec une connexion 
directe avec la ligne PalmBus et son BHNS de Cannes. La 
première phase d’études a permis « d’approfondir les 
besoins de déplacements sur ce territoire, d’étudier les 
principales caractéristiques du projet, et d’identifier les 
différentes variantes du tracé ». Il est temps maintenant 
de passer à la phase « concertation » en associant tous 
les habitants du Pays de Grasse. La 1ère réunion publique 
aura lieu le 6 octobre à 18h30 au Palais des Congrès de 
Grasse. Ce premier rendez-vous sera suivi de trois ateliers 
de travail sur le thème : « Quelle offre de service avec le 
Bus Express ? », le 20 octobre de 18h à 20h au siège de 
la CAPG, un autre sur « Environnement et cadre de vie 
autour du projet Bus Express ? », le 10 novembre de 18h à 
20h à la mairie annexe du Plan de Grasse, et enfin, « Vélo, 
marche à pied et autres modes actifs, quels usages avec le 
Bus Express ? », le 24 novembre de 18h à 20h toujours au 
Château de Mouans-Sartoux. 

Une concertation tous azimuts qui se 
veut globale :
Il faut ajouter des permanences récurrentes du 7 octobre 
au 7 décembre au siège de la CAPG, les lundis de 9h à 12h, 
les mercredis de 13h30 à 17h, et les vendredis de 9h à 
12h. La dernière étape de la concertation se déroulera le 8 
décembre à 18h30 lors de la réunion publique de clôture 
qui se tiendra au Château de Mouans-Sartoux. Ce BHNS 
aura une fréquence plus resserrée toutes les 10’ (contre 
toutes les 20 à 30’ aujourd’hui), une amplitude horaire 
plus importante de 5h à 22h (contre 6h à 21h aujourd’hui), 
un temps de trajet réduit de 20’ (contre 30’ aujourd’hui), 
et enfin, un report modal de 17% soit moins de voitures. 
Les procédures administratives dont les autorisations 
environnementales et enfin l’enquête publique auront 
lieu entre 2023 et 2024 pour un début des travaux qui se 
dérouleront entre 2025 et 2028 avant la mise en service. 
Une belle aventure qui commence…

Le Comité des Partenaires
Enfin, le Comité des Partenaires, outil de dialogue avec les 
associations, les entreprises et les habitants, va être enrichi 
avec le tirage au sort de 5 habitants suite à une inscription 
sur le site Internet de la Communauté d’Agglomération du 
Pays de Grasse. Les candidatures peuvent être déposées 
jusqu’au 24 octobre 2022. 

Pascal Gaymard

À partir de fin novembre, il y aura sur le territoire autant 
d’arbres en plus. 

Véolia et Reforest’Action
Une Naissance, un Arbre est un dispositif mis en place 
par la Ville et Véolia, qui vise à planter un arbre pour 
chaque enfant grassois né au cours de l’année écoulée. 
Concrètement, l’entreprise Reforest’Action, spécialiste de 
la forêt, va créer une micro-forêt urbaine sur le territoire 
grassois. Cette contribution financière s’inscrit dans le 
cadre de la démarche environnementale portée par 
Véolia qui s’articule également autour de la compensation 
volontaire des émissions de gaz à effet de serre qui n’ont 

pas pu être évitées. Lors du lancement de cette belle 
opération, le maire de Grasse, Jérôme Viaud, n’a pas caché 
sa fierté « de déployer […] des initiatives qui participent 
concrètement à la lutte contre le réchauffement climatique 
et à la restauration de la biodiversité ». 

575 arbres pour une micro-forêt
Ce projet se concrétise grâce à la mise à disposition 
gracieuse d’un terrain situé chemin des Castors par le 
Département 06 à la contribution financière de l’entreprise 
Véolia. « À chaque fois que l’on recrée de la biodiversité, 
on protège nos populations du dérèglement climatique », 
a souligné à cette occasion, Romain Ascione, Directeur 

Régional Véolia. « La nature est notre première alliée dans 
ce combat ». Bientôt, en bordure de la pénétrante Grasse-
Cannes, sur quelque 2500m², une micro-forêt, constituée 
de 575 spécimens, verra le jour. Les essences de tailles et 
espèces différentes seront plantées de manière dispersée. 
Elles n’auront pas la même taille adulte et se compléteront 
par leur forme et leurs besoins en lumière. 

SM

BHNS : Grasse lance 
son Bus Express

Faites des bébés, 
vive la reforestation

L’avenir est aux transports en commun à l’heure où le prix des 
énergies flambe et grève de plus en plus le budget des Français.

Les enfants et les arbres, la nature… c’est l’avenir ! Ces bébés de 
l’an 2021, par exemple, à Grasse, il y en a eu 500.

CAPG ACTUS
www.lepetitnicois.net

Mobilité

Environnement
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La diversité qui est la marque de cette 
programmation n’aura jamais mieux 
mérité son nom. Jugez-en par vous-
même !

Côté musique, Bachar Mar-Khalifé « ON/
OFF », le 18 octobre à 20h pour de 
l’électronique made in Liban, Jeanne 
Cherhal, sur une proposition du délégué 
général du Festival de Cannes, Thierry 
Frémaux, pour reprendre les standards du 
cinéma, le 17 novembre à 20h. Puis, place 
à un groupe « sidéral », celui de Thomas de 
Pourquery, le 2 décembre à 20h, pour son 
spectacle « Supersonic ». Enfin, « BREL ! Le 
Spectacle » d’Olivier Laurent mis en scène 
par Gil Marsalla s’annonce comme étant 
l’un des moments forts de la saison, le 17 
décembre à 20h. 

Nous aurons la Nuit du Cirque avec 
« Warning », « Un cheval, des cheveux » et 
« Désillusionnistes », les 11 et 12 novembre 
(20h, 16h et 18h) mais aussi le spectacle 
« Fissure » de la compagnie Immédiat de 
Camille Boitel, le 26 novembre à 20h.
Et le théâtre avec « Les Fables » (La 
Fontaine) de la compagnie de Philippe 
Car, les 15 et 16 octobre (20h et 17h), 
« TRACK » de la compagnie La Boîte à Sel 
et le train électrique géant de Laurent 
Duprat le 7 décembre (10h et 16h), pour 
finir par « La Mégère Apprivoisée » de 
Shakespeare par Frédérique Lazarini, le 
10 décembre à 20h. Que du meilleur goût 
quel que soit la discipline !

TO

Créée en 2018, cette association a pour but selon son 
président, d’honorer « une artiste d’exception », « Une voix 
qui a incarné la France », et « une femme qui a ébloui le 
monde entier ». 

Du Tour de chant de Chimène Badi au 
Théâtre de Grasse…
Alors pourquoi un tel engouement à Grasse autour de cette 
chanteuse hors du commun ? Parce qu’elle s’est éteinte le 
10 octobre 1963 à Plascassier à seulement 46 ans. L’idée 
que Grasse devienne un lieu de pèlerinage pour tous les 
admirateurs de la Môme Piaf n’est pas si vaine. Surtout 

qu’une chanteuse très talentueuse a créé un spectacle, 
« Chimène Badi chante Piaf » et qu’elle a eu la bonne idée, 
talonnée par Jean Florès, de commencer son tour de chant 
national par le Théâtre de Grasse. Pour l’occasion, dès 
17h, le lieu affichait complet et les spectateurs présents 
ont pu reprendre les standards célèbres tels que « Padam, 
Padam », « Milord », « Je ne regrette rien », « La vie en 
Rose », « La Foule », « L’Hymne à l’Amour », « L’Homme à la 
Moto », « Les Amants d’un Jour »… L’émotion de Chimène 
Badi était perceptible et à plusieurs reprises, des larmes 
ont coulé, très émue par les proches de Piaf présents dans 
la salle.

…au Bal de la Môme, place aux Aires
Les frissons étaient aussi dans la salle où la voix de la 
chanteuse a épousé parfaitement les intonations des airs 
de la Môme qui aurait été fière de son élève. Chimène Badi 
a confessé au public qu’elle était une fan absolue selon 
ses propres confessions. Accompagnée de son pianiste 
et de son accordéoniste, Chimène Badi a occupé la scène 
comme le faisait son illustre modèle et a bénéficié d’images 
vidéo illustrant chaque texte. À la fin de son tour de 
chant, l’interprète a reçu des fleurs, un parfum, « Padam, 
Padam », créé pour l’événement par Gallimard, et un 
poème autour de « Padam, Padam » encadré. Auparavant, 
une déambulation musicale dans les rues de Grasse avait 
débuté à partir de 14h30 et s’est finie par « Le Bal de la 
Môme » dès 19h avec orchestre dans une ambiance 
guinguette sur la place aux Aires, toujours en présence de 
Chimène Badi. Une belle journée chargée de souvenirs et 
d’émotions où Piaf a résonné autant dans les cœurs que 
dans les esprits. 

Pascal Gaymard et Thierry Ollive

Chimène Badi, une “autre” Piaf
Avec ce 3ème hommage à Édith Piaf, le président de l’association 
“Grasse à Édith”, Ludovic Imbert, s’est associé à la Ville de Grasse 
et à son maire, Jérôme Viaud, ainsi qu’au Théâtre de Grasse et à 
son directeur, Jean Florès.

CULTURE
www.lepetitnicois.net

Un Cours de théâtre 
international
Faut-il encore citer les grands du théâtre 
ou du cinéma, qu’ils soient professeurs 
ou comédiens, qui ont fait la notoriété du 
Cours Florent ? Depuis 50 ans, cette école 
propose des stages et des formations 
professionnelles de théâtre, de cinéma, 
de la musique et se développe à la vitesse 
de grand V : en plus des stages dans les 
grandes villes de France, le Cours Florent 
s’est implanté à Bruxelles et Berlin et sera 
prochainement à Londres ! 

“Un immense honneur”
Pour le maire de Grasse, Jérôme Viaud, 
c’est « Un immense honneur ». Il ne cache 
pas sa fierté de voir l’aboutissement d’une 
démarche « tant souhaitée, pour offrir 
à la ville une formation d’exception ». 

“Le bon moment pour venir 
à Grasse”
Frédéric Montfort, président d’honneur 
de l’école, salue l’accueil que la Ville leur a 
réservé : « C’est une ville universitaire, de 
culture, connue dans le monde entier. Elle 
est en train de développer des choses vis-

à-vis de la jeunesse, de la formation, c’était 
le bon moment ». Il a dévoilé le secret 
de la réussite du Cours Florent et des 
stagiaires : « On s’attache aux personnes, 
il y a autant de méthodes qu’il y a d’élèves 
et de professeurs. Ce sont les personnalités 
des jeunes qui nous intéressent et chercher, 
avec eux, comment les faire évoluer 
dans les métiers du spectacle ». Tout un 
programme. 

Cinq stages pour les 
Azuréens
Les stages seront dans un format d’une 
semaine intense de 36 heures. Quatre 
stages adultes « Théâtre & Cinéma » 
débuteront les 26 décembre, 17 avril, 24 
juillet et 21 août. Le stage ado improvisation 
aura lieu la semaine du 24 avril 2023. À 
l’issue du stage, les participants pourront 
passer une audition pour intégrer un 
cursus de formation professionnelle en 
trois ans du Cours Florent, sur le campus 
de Paris, Montpellier, Bordeaux ou 
Bruxelles. 

TO

Au Théâtre de Grasse, il y en aura pour tous 
les goûts jusqu’à la fin de l’année avec de la 
musique, du cirque et bien sûr, du théâtre.

THE ACTING SCHOOL à la française, 
mondialement connue, propose désormais des 
stages à Grasse. Une saison test qui va, espérons-
le pour tous les talents de la Côte d’Azur, 
permettre une installation durable du Cours 
Florent dans la cité des parfums !

Le rideau du Cours 
Florent se lève à Grasse

Musique, Théâtre et 
Cirque au programme…

Éducation Agenda

Théâtre
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La “maison” grassoise du rugby et de 
l’athlétisme fait peau neuve 
C’est ici, au stade Louis Perdigon de Grasse que s’entraînent 
les rugbymans du Rugby Olympique de Grasse qui évolue 
en Fédéral 1 et les athlètes de Grasse Athlétic Club, Courir 
en Pays de Grasse, Triathlon du Pays Grassois et Grasse à 
New York. Ils retrouveront leur terrain de jeu la deuxième 
quinzaine d’octobre.

Le diagnostic : stade défectueux
Inspectées en 2020, les installations du Stade Louis 
Perdigon se sont révélées défectueuses : très mauvais 
état et dangerosité de la totalité de la piste, non-
conformité des surfaces sportives athlétiques situées à 
l’extérieur des virages 1 et 2. Tout ceci a rendu inévitable 
le déclassement du stade, le passant de « Régional » à 
« Non valide temporaire ». Il a fallu agir vite afin de pouvoir 
continuer à organiser des compétitions officielles de la 
Fédération Française d’Athlétisme. Ces manifestations 

liaient l’événementiel sportif et l’attractivité urbaine et 
touristique de son territoire.

La mise en conformité
Afin de répondre aux exigences de la Fédération Française 
d’Athlétisme, qui a tiré la sonnette d’alarme, la Ville a opté 
pour une rénovation passant en tout premier lieu la mise 
en normes et en sécurité de la piste d’athlétisme du 
stade Louis Perdigon. De plus, le terrain de rugby n’était 
plus conforme pour pouvoir jouer en Fédéral 1. Il a 
été donc décidé de profiter des travaux pour agrandir et 
rénover l’aire d’évolution du terrain de rugby. Et pour que 
le tableau soit complet, il s’est avéré que le réseau d’eaux 
pluviales traversant le stade était, lui aussi, dans un état 
vétuste et qu’il a fallu remettre en état.

Piste toute neuve et Stade plus grand
Après le renouvellement du réseau d’eaux pluviales en 
juin et juillet, ont commencé les travaux sur la rénovation 

complète de la piste d’athlétisme avec entre autres 
les revêtements de sol synthétique imperméable, la mise 
en place des fourreaux d’alimentation électrique, ou 
encore le marquage des pistes. Il a fallu aussi agrandir et 
rénover complètement le terrain de rugby avec reprise 
intégrale de la pelouse du stade, remplacement des 
poteaux de rugby et des abris. Sans oublier le déplacement 
des deux aires de saut en longueur, de l’aire de lancer de 
poids et de l’aire de saut en hauteur.

Un investissement de 800 000€

C’est un stade pratiquement nouveau, mis aux normes 
réglementaires, prêt pour accueillir les compétitions 
officielles de la Fédération Française d’Athlétisme ainsi 
que les matchs de la Fédéral 1. Le coût des travaux s’élève 
à un peu plus d’un million d’euros, dont 200 000 euros 
pour le réseau d’eaux pluviales et sur le stade. Les travaux 
ont été financés par l’État, la Région Sud (20,9%), le 
Département des Alpes-Maritimes (30%), la Communauté 
d’Agglomération du Pays de Grasse (139 465 €) et la Ville de 
Grasse (218 836 €). Un investissement qui profitera à tous 
et pas qu’aux Grassois. 

Sanya Maignal

L’ensemble des courses sera « estampillé » Octobre Rose et 
au profit de la lutte contre le cancer du sein.

3 jours et 6 courses
Trois jours, six courses, toutes distances, tout dénivelé 
pour (re)découvrir Grasse et les environs. D’un City trail 
au semi-marathon, ce sera une préparation idéale au 
marathon Nice-Cannes du 30 octobre. Tout le monde peut 
y participer. Tout commencera au centre de la cité des 
parfums avec le City trail en semi-nocturne. L’édition 2022 
sera lancée le vendredi 7 octobre avec 7,6 kms en deux 
boucles identiques de 3,8 km, sans obligation de faire les 
deux tours. Il s’agit d’un parcours ludique pour découvrir le 
cœur de Grasse et ses proches alentours avec des passages 
au bd du Jeu de Ballon, au Jardin Princesse Pauline, à la 
Place aux Aires, à Notre-Dame-du-Puy, au Jardin des 
Plantes et évidemment au Cours Honoré Cresp.

Les deux Trails du Pays De Grasse 
Le lendemain, samedi 8 octobre, la journée Trail de Grasse 
Running Days proposera deux formats de course : l’habituel 
parcours de 24 km et la nouveauté avec une distance de 
62 km.
Le 24 km avec un dénivelé de 984m partira du Casino de 
Grasse et passera entre autres par le Jeu de Ballon, le 
Plateau Napoléon, le sommet du Doublier, le Castellaras 

de la Malle, le Col du Pilon, le Vallon Clairette, la Traverse 
Napoléon, le Plateau St Hilaire pour arriver sur le Cours 
Honoré Cresp. Tout au long du parcours, la vue mer et le 
panorama méditerranéen garantissent le dépaysement.
Le format long du Trail du Pays de Grasse représente 62 km 
et un dénivelé de 2150m. Le parcours sera commun avec le 
24 km du départ jusqu’au Castellaras de la Malle et ensuite 
de la Croix de Cabris jusqu’à l’arrivée. Le parcours prendra 
de la hauteur avec l’ascension de la Montagne du Thiey 
jusqu’à 1500m. La liaison vers Escragnolles se fera par la 
Vallon de la Moulière sous la Montagne de L’Audibergue. 
Ensuite, de chapelle en chapelle (St Martin, St Jean, St 
Luce), en bordure de la Siagne, le parcours rejoindra Saint-
Vallier et la Croix de Cabris.

RUN de Grasse en trois formats
Le dimanche 9 octobre, place aux Runs de Grasse avec 
au programme 1 km Kid’s (éveils & poussins), 2 km Kid’s 
(benjamins), 5 km, 10 km et 21 km. Le Semi-Marathon de 
Grasse se présentera, pour le 21 km, sous forme de deux 
aller/retour (ou d’un seul pour le 10 km) sur la Route de 
Nice en direction de Magagnosc, un parcours propice à 
la réalisation de belles performances chronométriques. 
Le semi-marathon a le label régional tout comme il est 
qualificatif pour le Championnat de France 2023. C’est 
aussi une belle occasion pour les marathoniens “d’aiguiser” 

leurs allures en vue du prochain « Nice-Cannes ». Enfin le 5 
km  de Grasse sera accessible dès la catégorie minime afin 
de permettre à toutes et tous de participer à ce weekend 
course à pied sur Grasse. 

Sanya Maignal

Six courses de Grasse 
Running Days

Le retour du stade Perdigon

Avec un nouveau nom de course en tête d’affiche, le club “Courir 
en Pays de Grasse” vous donne rendez-vous les 7, 8 et 9 octobre 
prochains, pour un week-end 100% course à pied !

Avec un nouveau nom de course en tête d’affiche, le club “Courir 
en Pays de Grasse” vous donne rendez-vous les 7, 8 et 9 octobre 
prochains, pour un week-end 100% course à pied !
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Agée de 25, Céline a accepté de répondre aux questions 
du Grassois.

Le Grassois : Quel changement dans votre 
vie ?
Céline Kretz : C’est une belle expérience qui donne 
beaucoup confiance en soi. Je continue de travailler 
comme responsable commerciale. J’ai le secteur du grand 
Sud-Est soit 18 départements. Mais je saurai me rendre 
libre et disponible surtout les weekends. Je suis une femme 
très organisée.

LG : Une première fois en concours de 
beauté ?
CK : Oui, c’était mon premier  concours, ma première 
montée sur scène. Ma première chorégraphie. C’était 
intense. Dans la partie sportive, je me suis éclatée. Le 
stress a commencé quand mon nom est apparu dans les 5 
finalistes… puis la délivrance quand j’ai gagné. Je suis fière 
pour mon village d’Auribeau et pour le Pays de Grasse que 
je représente désormais. Cela faisait longtemps que je 
voulais essayer. C’est un rêve pour moi.

LG : Et maintenant, votre emploi du 
temps ?
CK : Je participerai aux événements au compte-goutte. 
En 2023, je vais m’inscrire à Miss Mandelieu pour tenter le 

concours de Miss France. Mais avant, il y a Miss Excellence 
PACA. Être Miss va me permettre plus de visibilité pour 
décrocher un contrat dans le mannequinat. C’est mon 
objectif. J’ai déjà fait des photos mais je veux en faire 
beaucoup plus.

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Sur les 23 communes de la Communauté d’Agglomération 
du Pays de Grasse (CAPG), 15 étaient représentées et ont 
participé à cette 2ème édition organisée par le comité Miss 
Pays de Grasse que préside et anime Annie Oggero-Maire. 

900 spectateurs et Stéphane Saluzzo, 
Président du Jury…
La manifestation s’est déroulée devant 900 spectateurs 
et le Jury de 8 personnalités était présidé par le Maître-
Chocolatier, Stéphane Saluzzo. Avant ce soir de sacre, les 
différentes Miss avaient séjourné deux weekends à Saint-
Vallier-de-Thiey pour répéter les chorégraphies et suivre 
un entraînement sportif. Elles ont aussi participé à la soirée 
« Blanche, glamour et festive » donnée en l’honneur de 
Grasse, le 22 juillet, sur l’Hippodrome de Cagnes-sur-
Mer. Elles avaient formé une double haie d’honneur et 
avaient offert des fleurs, arborant toutes leurs écharpes 
de Miss. En ce samedi 30 juillet, il est revenu au maire de 
Grasse, Jérôme Viaud, d’ouvrir la cérémonie. L’animateur 
de la soirée, Pierre-Alain a ensuite présenté chaque 

Miss : Laura Houdet pour Séranon, Elena Macabrey pour 
Peymeinade, Emma Claude pour Grasse, Maëva Boineau 
pour Collongues, Anaïs Depreux pour Gars, Irina d’Hooghe 
pour Le Mas, Malvina Millan pour Cabris, Marie Ramdass 
pour Spéracèdes, Céline Kretz pour Auribeau-sur-Siagne, 
Marie Carreira pour Saint-Vallier-de-Thiey, Natasha 
François pour Mouans-Sartoux, Naoline Dulawa pour Le 
Tignet, Sarah Elias pour Valderoure, Cloé Koukous pour 
Pégomas, et Hélène Caillaux pour Briançonnet. La féérie 
des costumes et des chorégraphies ont ébloui spectateurs 
et membres du Jury au point de souhaiter renoncer à un 
classement et de les déclarer toutes gagnantes !

La très sportive et lauréate, Céline 
Kretz
Mais cette manifestation reste un concours de beauté où il 
faut bien une gagnante et des dauphines. Le Jury a retenu 
5 candidates, celles de Grasse, Gars, Cabris, Auribeau-sur-
Siagne et Pégomas. Une entracte a alors permis au public 
de voter pour la représentante de leur choix et d’établir, 

avec les votes des membres du Jury, un classement 
définitif. C’est la brune, Estelle Martoglio, lauréate de la 
1ère édition et Miss Briançonnet qui a transmis sa couronne 
de Miss Pays de Grasse à… Céline Kretz d’Auribeau-sur-
Siagne. C’est le maire de Grasse qui a annoncé le verdict. 
Elle devance Malvina Millan de Cabris qui devient donc 1ère 
Dauphine. Le titre de 2ème Dauphine est revenu à Emma 
Claude de Grasse, celui de 3ème Dauphine à Cloé Koukous de 
Pégomas, et enfin, celui de 4ème Dauphine à Anaïs Depreux 
de Gars. Céline Kretz a toujours été une fidèle spectatrice 
du concours de Miss France. Cette native des Poissons, de 
25 ans, a toujours rêvé de participer à une élection de Miss. 
Élue en juin dernier à Auribeau-sur-Siagne, son village 
où elle réside, Céline est une grande sportive pratiquant 
le Wake-Board, la course à pied et le VTT. Ce qui ne l’a 
pas empêché d’apprécier l’un de ses cadeaux, la mise à 
disposition pour 2 mois d’un scooter électrique. 

Les 4 Dauphines…
La 1ère Dauphine, Malvina Millan, native des Gémeaux, a 
quitté son Pas-de-Calais natal pour s’installer en 2016, à 
Cabris. Après 2 ans d’école de commerce au lycée Amiral 
de Grasse, elle s’est classée 1ère au concours d’excellence 
commerciale sur le plan régional et national en 2019 (Prix 
du Jury + Prix du Public). Cette passionnée de musique 
classique vient de quitter la banque où elle travaillait 
pour reprendre ses études de doctorat en comptabilité 
afin d’ouvrir son propre cabinet d’experte-comptable. Le 
2èmeDauphine, Emma Claude, 20 ans, native de la Vierge, 
est en 3ème année d’Ostéopathie au centre Atman de Sophia  
Antipolis. C’est le 30 avril dernier qu’elle est devenue Miss 
Grasse. Passionnée de danse, Emma se présentait pour 
la 1ère fois à ce type de concours. La 3ème Dauphine, Cloé 
Koukous, 20 ans, s’était déjà présentée à Auribeau-sur-
Siagne mais c’est à Pégomas qu’elle a obtenu son écharpe 
de Miss. Souhaitant aider les enfants, Cloé prépare un 
Master en pédopsychologie à l’Université Côte d’Azur. 
Attirée par la photo, c’est une « habituée » des concours 
de Miss. Enfin, la 4ème Dauphine, Anaïs Depreux de Gars est 
née à Suresnes, il y a 22 ans sous le signe du Lion. Installée 
depuis 2020 dans notre région, elle suit des études en 
analyses biomédicales pour devenir technicienne de 
laboratoire. Préalablement remarquée à l’élection de Miss 
Grasse, Anaïs a occupé son été par un emploi étudiant 
où elle vendait du nougat tout en testant les délicieuses 
créations de son employeur. Vivement juillet 2023 ! 

Thierry Ollive

Miss Pays de Grasse 2022 : 
Céline Kretz
Si un célèbre roman d’Anita Loos puis un film avec Marilyn Monroe, 
ont décrété depuis longtemps que “Les Hommes préfèrent les 
Blondes”, c’est le public de l’Espace Chiris qui l’a rappelé en votant 
pour la blonde Céline Kretz, devenue la 2ème Miss du Pays de Grasse.

SOCIÉTÉ
www.lepetitnicois.net

Beauté

Céline Kretz : “C’est un rêve !”
Le 30 juillet dernier, la Miss 
Auribeau-sur-Siagne, Céline 
Kretz, est devenue Miss du Pays 
de Grasse.

Interview
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C’est avec Denis Brookes, son maître, dont il a été durant 
trois ans l’élève que Marc Bozzetto a appris ce qu’il a 
transmis ensuite dans ses différents centres ATMAN.

Le soin ostéopathique en gravité
Dans les années 80, l’Ostéopathie en est à ses balbutiements 
en France. Déjà, à Chamarande, Marc Bozzetto essaie de 
démontrer les bienfaits de l’Ostéopathie notamment 
crânienne en proposant de nouvelles méthodes de soins. 
Ces pratiques ont fait l’objet d’un reportage sur TF1 en 
1980. De quoi s’agit-il ? Au lieu de soigner la personne sur 
une table, elle est prise en charge en mouvement. Cinq 
Ostéopathes tiennent en gravité l’enfant handicapé en 
épousant les mouvements de son corps, de sa tête, de ses 
bras, de ses jambes. L’enfant est stimulé par ses parents 
qui l’interpellent afin de fixer son attention vers une 
direction. Les ostéopathes doivent donc soutenir, mimer, 
accompagner les mouvements du patient. Les résultats 
sont spectaculaires. Marc Bozzetto se souvient d’un enfant 
soigné ainsi dès l’âge de ses 2 ans jusqu’à ses 17 ans, Matas, 
d’origine lituanienne, et qui, au rythme d’une semaine de 
soins tous les deux mois, a réussi à retrouver une mobilité. 

Il a réalisé son rêve, devenir avocat. 

Des séances d’une heure gratuite
Dès la rentrée prochaine du mois de septembre, le Centre 
ATMAN proposera tous les mercredis après-midi, 
à 14h, 15h, et 16h, des séances gratuites d’une heure. 
« La technique du soin en gravité nécessite des équipes 
d’Ostéopathes, un travail en commun, afin de mettre le 
patient dans un hamac de tissus conjonctifs, les facias, 
lui permettant de s’exprimer. Nous suivons l’intuition 
de l’enfant qui sera stimulé par une personne de son 
entourage. Après plusieurs séances, il peut retrouver une 
motricité » assure Marc Bozzetto. Ce nouveau service mis 
en place par le Centre ATMAN est une solution qui a fait 
ses preuves et qui peut s’avérer bénéfique pour tous les 
enfants à mobilité réduite. « Il faut pour normaliser le trou 
de l’occiput du crâne qui détermine l’équilibre de tout notre 
corps, cette gravité qui nous fait vivre… ».

Pascal Gaymard

Prise de Rendez-vous au 04 93 64 79 92 ou 
carecenter@atman.fr

L’Ostéopathie dès lors propose des soins adaptés et une 
alternative au tout médicament. « On va dans le sens de 
la dysfonction pour mieux y remédier. La correction vient 
toujours de l’intérieur » souligne Marc Bozzetto. Y compris 
pour les animaux. 

4500 heures sur 5 ans
Le programme de formation dispensé par Atman Formation 
Ostéo-Animale présente un cursus sur 5 années d’études 
supérieures avec plus de 4500 heures de cours théoriques 
et pratiques qui concernent les espèces animales 
habituellement présentées en consultation : chevaux, 
chiens, chats, bovins et nouveaux animaux de compagnie. 
C’est dans des lieux d’exceptions que se déroulent les 
travaux pratiques (60%), mais également autour d’un 
réseau de partenaires locaux : la police montée de Nice, les 
fermes, la chèvrerie de Valbonne, des refuges… ainsi que 
les manifestations telle que la fête de l’âne à Escragnoles. 

Un cursus évalué par le Conseil National 
de l’Ordre des Vétérinaires
Le campus accueille aussi régulièrement des animaux 
de compagnie (chien/chat, NAC) ) à son centre de soins 
ostéopathiques animalier sur site. Tout le monde peut 
prendre rendez-vous : 04 93 000 504. La majorité de la 
formation s’inscrit dans l’application concrète des matières 

enseignées. Toutes les espèces animales sont étudiées 
pour être préparées à chaque situation, prêt à agir de 
manière autonome et efficace autour des acteurs de la 
santé animale comme les vétérinaires. Au terme des 5 
années d’étude, l’objectif est de devenir des acteurs de 
la santé animale après avoir répondu aux exigences de 
l’épreuve d’aptitude mise en place par le Conseil National 
de l’Ordre des Vétérinaires (CNOV). Après validation des 
compétences par le CNOV, l’étudiant aura le droit d’exercer 
cette profession.

Une diversification des « patients »…
Chaque année, 4 stages d’une semaine chacun en milieu 
professionnel sont organisés : vétérinaires animaux 
de compagnie, vétérinaires mixtes grands animaux, 
vétérinaires équins, vétérinaires à activité rurale 
prédominante, maréchaux-ferrants, zoo, animalerie, 
éleveurs, ostéopathes animaliers… Peu répandue, 
l’ostéopathie animale était davantage spécialisés dans 
le secteur équin, avant de s’élargir à tous les animaux. 
Après ses études, la validation de ses compétences et son 
inscription sur la liste tenue par l’ordre des vétérinaires 
(RNA : Registre National d’Aptitude), l’ostéopathe 
animalier peut démarrer sa propre activité libérale.

PG

Cette société se décline de différentes manières. Formation 
continue pour l’ostéopathe qui est soumis à une obligation 
de formation continue pendant la durée de son exercice, 
depuis la promulgation de la loi du 4 mars 2002, relative 
aux droits des malades et à la qualité du système de 
santé. La formation continue dispensée par ATMAN 
Training Center est réservée aux ostéopathes diplômés 
exerçant exclusivement l’ostéopathie : elle est proposée 

sous forme de séminaires thématiques dispensés par les 
meilleurs spécialistes du monde. Ils prouveront à tous que 
l’Ostéopathie n’est pas seulement le « cracking » mais un 
soin englobant tout le corps qui fonctionne en résonnance 
avec notre cerveau. Cela peut être considéré comme une 
formation post-diplôme. Mais la société ATMAN Training 
Center, c’est aussi l’organisation de séminaires sur des 
méthodes et sujets aussi variés que l’Aromathérapie, 

la Naturopathie, l’Homéopathie, la Nutrition, la Micro-
Nutrition, les Fleurs de Bach, l’Énergie chinoise, le 
Drainage, la Phytothérapie… Des cursus en 2 ans sur 
l’Acupuncture sont également mis en place. Toutes ces 
formations entrent dans le cadre du bien-être, l’harmonie 
et l’équilibre étant l’essence de notre santé et la base de 
l’Ostéopathie.

PG

Informations : 04 93 000 505
ATMAN Training Center – 2575, route des 
Crêtes – 06650 Valbonne Sophia-Antipolis

L’Ostéopathie en France n’a qu’une cinquantaine d’années et Marc 
Bozzetto en était l’un de ses précurseurs.

La holding ATMAN Corporate dans ses sociétés filles, AFOA, 
ATMAN Formation Ostéopathie Animale, qui développe dans 
ses cliniques ostéopathiques, des consultations pour nos amies 
les bêtes.

Pour diversifier ses activités, la holding ATMAN Corporate a 
ouvert une société, ATMAN Training Center pour la formation 
professionnelle continue et pour l’organisation de séminaires.

L’Ostéopathie au service 
des enfants handicapés

Formation d’Ostéopathe animalier

Séminaires d’ATMAN Training Center

Plus d’infos : www.atman.fr/osteopathie-animale/
Infos : 04 93 000 504

Thérapie
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Au vu des films, deux retiennent l’attention, REBEL revient sur les 
départs en Syrie, en Belgique et leurs conséquences, LE TIGRE ET 
LE PRÉSIDENT sur la sortie de scène d’un homme politique français 
au fort parler, Clémenceau.

Lubna Azabal, Virginie Efira, Gilles 
Lellouche, Kad Merad, Michelle Yeoh…
Avec REBEL, Lubna Azabal livre encore une prestation hors du 
commun en mère courage se battant pour éviter à ses enfants, 
le départ dans l’enfer du terrorisme islamique. Dans LE TIGRE 
ET LE PRÉSIDENT, André Dussolier, incroyable Clémenceau, fait 
face à Gamblin inoubliable Deschanel. À chacun son intérêt. Le 
1er fait écho à REVOIR PARIS d’Alice Winocour avec une Virginie 
Efira qui veut retrouver les personnes avec lesquelles elle a vécu 
l’attentat des terrasses à Paris. Efira toujours… Le 2ème fait écho à 
KOMPROMAT de Jérôme Salle avec Gilles Lellouche en condamné 
à tort en Russie pour actes de pédophilie alors qu’il est innocent. 
D’après une histoire vraie… On peut préférer l’avenir avec LE 
VISITEUR DU FUTUR avec un Arnaud Ducret traqué dans un monde 
dévasté en 2555. Pourra-t-il changer l’avenir ? Mais est-ce pour 
faire un braquage foireux avec François Cluzet, José Garcia et Doria 
Tillier dans CANAILLES ou pour être désigné en Algérie, CITOYEN 
D’HONNEUR quand on est prix Nobel de littérature, un Kad Merad 
pour un retour aux sources ou pour faire un RODÉO vu au Festival 
de Cannes ou pour découvrir qui a tué un réalisateur dans un 
théâtre de Londres dans COUP DE THÉÂTRE avec Sam Rockwell, 
Saoirse Ronan, Adrien Brody ou se retrouver dans le multivers avec 
Michelle Yeoh, EVERYTHING EVERYWHERE ALL AT ONCE ou enfin 

voler dans les airs avec SPIDER-MAN : NO WAY HOME en version 
longue ? 

Sara Giraudeau, Isabelle Carré, Sandrine 
Kiberlain, Juliette Binoche, Blanche 
Gardin…
Si vous préférez, vous pourrez réinventer votre vie dans LA PAGE 
BLANCHE avec Sara Giraudeau, Pierre Deladonchamps, Grégoire 
Ludig sur un banc parisien. Ou bien, à vous de déguster un bon vin 
avec Bernard Campan et Isabelle Carré pour un nouveau départ 
dans LA DÉGUSTATION. Si les odeurs ont votre préférence, alors LES 
5 DIABLES sont pour vous avec une Adèle Exarchopoulos en mère 
poule vu à la Quinzaine des Réalisateurs au Festival de Cannes. 
Lorsqu’un amour revient, Isabelle Huppert doit-elle tout lui dire, 
comme le fait qu’il ait un fils dans À PROPOS DE JOAN ? L’amour 
peut aussi se vivre à trois dans CHRONIQUE D’UNE LIAISON 
PASSAGERE d’Emmanuel Mouret en Compétition à Cannes avec 
Sandrine Kiberlain et Vincent Macaigne marié. Quel choix faut-
il faire ? C’est la question que se posent aussi les héros d’AVEC 
AMOUR ET ACHARNEMENT de Claire Denis avec Juliette Binoche 
entre Vincent Lindon et Grégoire Colin, Ours d’Argent au Festival 
de Berlin 2022. Et puis, forcément, TOUT LE MONDE AIME JEANNE 
qui n’est autre que Blanche Gardin qui rencontre à Lisbonne 
dans un aéroport, Laurent Lafitte, un ancien camarade de lycée 
particulièrement envahissant. Alors oui, on aime le cinéma dans 
les salles de cinéma.

Pascal Gaymard

Le film a été également programmé en 
avant-première au cinéma du Polygône 
Riviera et lors de ces deux rendez-vous, 
le succès a été de mise avec des salles 
combles applaudissant à tout rompre. De 
quoi s’agit-il ? Rêvant encore du Pays des 
Merveilles, la jeune Alice (Enya Baroux) 
est forcément très sensible à l’écologie. 

Par contre, son père (Arnaud Ducret), 
président de la Région, n’a pas la même 
sensibilité et s’apprête à signer un accord 
pour l ’ implantation d’une centrale 
nucléaire terriblement dangereuse. Alice 
réussira-t-elle à le convaincre de renoncer 
à son projet qui pourrait s’avérer être un 
véritable désastre pour l’humanité ? Vous 

le saurez en allant voir LE VISITEUR DU 
FUTUR ! Rencontres…

Le Grassois : Quelle a été la 
durée de votre tournage ?
François Descraques : Exactement, 
33 jours ! Nous avons tourné en continu de 
peur que les friches industrielles du Grand-
Est soient modifiées ou pillées d’un jour à 
l’autre. Nous avons débuté le tournage en 
mars 2021, en plein confinement !

LG : Entre 2009 et 2014, c’était 
une série sur le Net. Quels 
changements pour le cinéma ?
FD : Nous avons tenu à reprendre les 
mêmes comédiens comme Florent Dorin, 
Le Visiteur du Futur. Tous les comédiens 
ont été consultés avant d’éventuelles 
modifications. D’autres, se sont ajoutées 
comme Arnaud Ducret dont nous gardons 
un excellent souvenir.

LG : ROBOCOP ou MAD MAX III 
ont-ils été des références ?
FD : Bien sûr ! Nos policiers de la Brigade 
Temporelle peuvent rappeler ROBOCOP 
mais en plus humain. Quant à MAD MAX III, 
c’est une vraie référence dans l’univers de 

la SF. Notre actrice, Assa Sylla, n’avait pas 
conscience de sa ressemblance avec Tina 
Turner… Toutes les deux sont entourées 
d’enfants…

LG : Pensez-vous qu’il y a 
encore un espoir de sauver le 
monde ?
FD : Forcément, tout dépend de ce que 
nous faisons aujourd’hui même pour le 
sauver. Il faudra faire preuve de beaucoup 
de bonne volonté.  

LG : Des sorties à l’étranger ?
FD :  Oui. En Belgique, co-financeur 
du film. Mais aussi aux Pays-Bas, au 
Luxembourg, en Allemagne, au Japon… Le 
film était prêt depuis janvier 2022. Il a été 
présenté au Marché du Film à Cannes en 
mai dernier et il tournera encore dans deux 
Festivals. 

(NDLR : Au vu de l’affluence du public aux 

avant-premières et des  réactions,  nous 

serions tentés de dire que le futur du film 

est assuré, contrairement à celui du monde).

Propos recueillis par Thierry Ollive

Après un été décevant en termes d’entrées, les cinémas espèrent beaucoup 
de cet automne aux sorties multiples et variées avec une primeur pour les 
comédies, qu’elles soient romantiques, dramatiques ou humoristiques.

Le Pathé Gare du Sud de Nice a accueilli l’équipe du VISITEUR DU FUTUR, le réalisateur François 
Descraques accompagné de ses comédiens, Raphaël Descraques (Frère cadet du réalisateur) et Enya 
Baroux (Fille d’Olivier Baroux), film de SF qui est sorti sur les écrans, le 7 septembre dernier.

REBEL ou LE TIGRE ET 
LE PRÉSIDENT : le Match…

Le Visiteur du Futur : 
Un film SF à la Mad Max…

CINÉMA
www.lepetitnicois.net

Films à voir
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Lors de l’avant-première au Pathé Lingostière de Nice, c’est 
Wilfried Meance qui avait fait le déplacement aux côtés 
de ses deux acteurs principaux. À noter que Jumeaux, 
mais pas trop a remporté le Prix du Public au Festival de la 
Comédie de l’Alpe d’Huez. En attendant la sortie du film le 
28 septembre prochain, ils ont répondu aux questions de 
notre Journal.

Le Grassois : Comment se répartit-on les 
rôles à deux réalisateurs ?
Wilfried Meance : Nous avons l’habitude de tout faire 
à deux. Avant le long, nous avons réalisé un court métrage. 
Et à chaque fois, on se partage scénario et réalisation. Moi, 
je suis plus réalisation, Olivier plus scénario mais sur le 
plateau, on ne fait plus qu’un.
Ahmed Sylla : Moi, je vois une différence quand 
même. Lorsque nous avons besoin d’un pied de texte, 
c’est plutôt Olivier qui nous le donnait. Mais ils ne font pas 
doublon.
Bertrand Usclat : Je trouve Olivier plus proche des 
comédiens, Wilfried, c’est plus la technique, le découpage. 

LG : Wilfried, qui a été le premier sur le 
film ?
WM : C’est Ahmed. On avait écrit pour lui. Après, il est 
venu nous rejoindre et a ajouté sa patte au scénario. Le 
personnage d’Anthony était pour lui.

LG : Ahmed, avez-vous dit oui de suite ?
AS : Bien sûr ! J’ai connu Olivier (Ducray) sur L’Ascension, 
il en avait co-écrit le scénario avec Nadir Dendoune. Il s’est 
passé quelque chose, une vraie amitié est née. Ce qui m’a 
séduit dans ce script, c’est que ce n’est pas une comédie de 
plus sur les clichés Noir/Blanc. De ce côté, après la lecture, 
j’étais rassuré.

LG : Et Bertrand Usclat ?
AS : Bertrand est un vrai comédien, il y a une vraie part 

de jeu en lui. Je l’ai connu au travers de ses pastilles sur le 
Net puis sur Canal+ avec Broute et son groupe, Yes vous 
aime. Je suis archi-fan de Broute ! Pour Grégoire, il avait la 
tête de l’emploi, celui de l’homme politique de centre droit, 
LREM. On a évité les vannes nulles, le scénario dépasse 
cette dimension Noir/Blanc. Il est plus universel, il parle 
d’inégalités sociales plus que de différences raciales. 

LG : Et Ahmed Sylla ?
BU : Avec Ahmed, on s’est rencontré en octobre à un 
festival de court métrage à Menton. Le film fonctionne sur 
notre duo. Moi, je suis plutôt un mâle Alpha centre mou. 
Ce qui est rassurant, c’est que nous avons été choisis par 
les deux réalisateurs unanimement. Aux côtés d’Ahmed, 
j’acquiers une légitimité. On n’est pas sur l’égo tous les 
deux, on s’échangeait les vannes sur le tournage. 

LG : Wilfried, comment avez-vous travaillé 
avec eux ?
WM : Nous avons fait beaucoup de lecture avant de 
tourner pour gagner du temps sur le plateau. Cela permet 
aussi de retravailler les textes. Olivier comme moi, on 
aime beaucoup ces moments même si cela est difficile de 
rassembler les comédiens. Au total, cela a fait 5 à 6 jours 
de lectures, c’est rare d’en faire autant. Le film se crée à ce 
moment-là.
AS : On perd moins de temps lors du tournage. On est 
soulagé du texte. Plus on retravaille en amont, plus on se 
réinvente.

LG : Y a-t-il eu beaucoup de place à 
l’impro ?
WM : Oui, il y a en a eu quelques-unes sur le canapé. 
Après ce sont des bouts de phrases. Avec l’avocat, Fraise, 
alias Marc Riso, nous avons eu plus d’impros.
AS : On a envie de se faire rire les uns, les autres. C’est l’un 
des tournages où il y a eu le moins d’impros.
BU : S’il a trop d’impros sur un tournage, c’est que le 

scénario n’est pas bon. L’impro doit sublimer le film, pas 
l’alourdir ou le plomber.

LG : Il y a une scène avec leur mère que 
l’on aurait aimée plus longue ou plus 
dialoguée. Est-ce un choix ?
WM : Oui, nous pensions avec Olivier à Sur la Route de 
Madison. Tout devait se passer par le regard. Mais on a 
quand même tourné deux scènes, l’une que vous voyez 
à l’écran, l’autre avec un dialogue sur le perron. Après, on 
s’est rendu compte que celle qui fonctionnait le mieux, 
c’était la première, celle qu’on a gardée.

LG : Bertrand, tu as fait des études de 
politique. La carrière t’aurait-elle tenté ?
BU : Effectivement, cela m’a tenté. Mais après, être 
toujours au bureau, cela m’a fait peur. Je n’étais pas très 
sûr de moi, du moins faire semblant, ça m’était difficile. Je 
veux trop être aimé pour être politique. Avec le métier de 
comédien, je retourne un peu en politique. J’adore mettre 
de la politique dans mes sketchs, dire pour qui on vote…

LG : Et toi, Ahmed, la carrière d’éducateur 
social ?
AS : Nous, on est là pour faire du bien à l’âme. J’essaie 
de ne jamais faire le même film. Oui, j’aurais pu être 
éducateur social, il y a tant à faire dans les quartiers ! J’aurai 
adoré avoir un frère jumeau dans la vraie vie, tout petit. 
Le rire côtoie l’émotion dans le film. Tous les acteurs sont 
des écorchés vifs de l’intérieur. On fait le plus beau métier 
du monde. On le fait quand on veut comme on veut et 
n’importe quand. Toucher quelqu’un, c’est ce qu’il y a de 
mieux à jouer, c’est hyper kiffant de voir comment l’autre 
crée l’émotion.
BU : On le dit souvent, mais c’est hyper dur de faire rire.
AS : L’émotion, on ne peut te l’enseigner dans une école 
d’acteurs.

LG : Pourquoi les Charentes ?
WM : C’est une région pas trop marquée politiquement… 
et puis, c’était à moins de 2H de Paris !

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Pour faire une bonne comédie, il faut être deux, devant comme 
derrière la caméra, c’est ce qu’ont décidé Wilfried Meance et 
Olivier Ducray en choisissant comme comédiens, Ahmed Sylla et 
Bertrand Usclat.

Jumeaux, mais pas trop : 
Ahmed Sylla et Bertrand Usclat 
font la paire !
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Bélier • 21 mars - 20 avril
Couples : ce n’est pas en précipitant les choses que vous 
obtiendrez ce que vous voulez. Vos relations amoureuses 
ont tendance actuellement à se gâter en raison de votre 
excès de fougue qui vous fait commettre des erreurs. 
Méfiez-vous surtout de la jalousie, qu’elle soit justifiée ou 
pas. Célibataire, l’amour ne sera pas exclu, mais l’amitié 
vous tentera davantage. A moins qu’une rencontre tout à 
fait fortuite mais fracassante ne fasse tout basculer ! 
Professionnel : Votre dynamisme accru vous fera foncer 
en avant dans votre métier. Plus vous prendrez d’initiatives 
hardies, plus vous trouverez les encouragements et les 
stimulations dont vous avez besoin pour les réaliser. 
Allez dans le sens du courant et cultivez vos avantages. 
Santé : Vous avez une santé de fer et votre forme 
physique est éclatante. Le seul hic résidera dans votre 
extrême nervosité, qui pourrait à la longue déboucher sur 
des angoisses et des phobies. 

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Couples : Vous aurez droit à une certaine animation 
dans votre vie conjugale. Les couples en profiteront pour 
discuter, s’aimer, et se disputer aussi ! En somme, vous 
ne risquez pas de vous ennuyer avec votre conjoint ou 
partenaire. Célibataires, le présent mouvement céleste 
sera un régal pour vous. Il va en effet mettre l’accent sur 
votre vie amoureuse et provoquer des coups de coeur 
importants. Pour quelques-uns d’entre vous, ce sera 
même “la” rencontre qu’ils attendent depuis longtemps. 
Professionnel : Quelle énergie ! Vous aurez tout 
intérêt à vous atteler à vos projets professionnels les plus 
ambitieux. Vous serez capable de soulever des montagnes 
et de mener à bien les entreprises les plus difficiles. 
Santé : Les astres vous ficheront une paix royale ! Si vous 
êtes en bonne santé, vous irez votre chemin sans histoire. 
Si vous êtes victime d’une affection de longue durée, cette 
période sera plus facile à vivre.

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Couples : Votre fougue amoureuse restera inaltérable 
grâce aux influx envoyés par Mars. Mais celle de 
votre conjoint ou partenaire semble subir un léger 
refroidissement probablement imputable à votre 
désinvolture. Célibataires, vos amours prendront un bon 
tournant et vous procureront bien des joies. Un lien très fort 
pourra se former dans des conditions assez particulières. 
Vous vous sentirez l’âme conquérante. Sortez, voyez du 
monde : vous ferez ainsi des rencontres intéressantes et 
ferez de belles conquêtes. Professionnel : Discrétion 
et patience, voilà deux qualités essentielles dont vous 
saurez faire preuve pour parvenir à vos fins sur le plan 
professionnel. Résultat : vos concurrents ne se méfieront 
pas, et vous les balaierez. Mais veillez à ne pas laisser vos 
problèmes personnels perturber votre concentration. 
Redoublez de prudence, afin de ne pas commettre 
d’erreurs irréparables. 
Santé : Vous disposerez d’une très bonne vitalité 
générale. Pourtant, ne surestimez pas vos forces et évitez 
les excès qui nuisent à votre santé. 

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Couples : Vous voilà emporté dans un tourbillon de 
passion. Vous vivrez un merveilleux rêve d’amour, et 
celui-ci pourra vous combler grâce à des circonstances 
exceptionnelles et inattendues. Mais il pourra aussi 
tourner ensuite au cauchemar si vous ne gardez pas les 
pieds sur terre et si vous vous laissez aller à des illusions. 
Célibataires, faites très attention aux débordements de 
passion. Sans être sobre et sage, vous risquez de favoriser 
la haine plutôt que l’amour, étant donné que “l’amour et la 
haine sont des parents consanguins” (proverbe allemand). 
Professionnel : Des projets d’envergure vous exciteront 
au plus haut point. Seulement, prenez soin d’évaluer avec 
précision les risques impliqués dans ces entreprises ; ne 
négligez pas leur aspect financier. 

Santé : Vous aurez beaucoup de punch et mettrez le 
turbo ! Puisque vous avez besoin de dépenser cette 
énergie, autant le faire dans les meilleures conditions. La 
pratique d’une activité sportive sera dans votre cas idéal.

Lion • 23 juillet - 22 août 
Couples : L’impact du Soleil sera tout à fait bénéfique 
à vos amours. Il promet aux natifs mariés une période 
bien agréable à vivre, marquée par la sensualité, la 
complicité et la tendresse. Célibataires, la période semble 
particulièrement propice à une rencontre. Vous pourriez 
même, au moment où vous l’attendez le moins, tomber 
éperdument amoureux de quelqu’un qui, par chance, ne 
sera pas indifférent à votre charme. 
Professionnel : Le climat solaire de la période vous 
insufflera une fougue telle que vous serez capable de 
balayer les obstacles qui viendront entraver vos plus chères 
ambitions professionnelles. La porte du succès vous est 
largement ouverte ! 
Santé : Vous vous sentirez en excellente forme et capable 
de déplacer des montagnes. Ne surestimez pas pour autant 
vos capacités physiques. Soyez raisonnable et évitez de 
jouer au yo-yo avec votre organisme !

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour : Vos relations avec votre conjoint ou partenaire 
seront empreintes de joie de vivre. Vous serez sur la même 
longueur d’onde, et chacun saura épauler solidement 
l’autre. Célibataires, une surprise d’une rencontre 
importante. Mais, surtout, le “maître du succès” ainsi 
placé signifie très souvent qu’il y a un mariage dans l’air. 
Si on vous propose de passer devant monsieur le Maire, 
dites oui. Sous de telles influences planétaires, l’aventure 
ne peut être que merveilleuse. Professionnel : Côté 
travail, vous serez parfaitement dans le coup. Dynamique, 
entreprenant, vous aurez en même temps la sagesse de 
construire votre situation sur des bases solides. Le long 
terme sera très favorisé. 
Santé : D’un côté, vous bouillonnerez d’énergie, mais 
de l’autre vous ne saurez pas toujours comment l’utiliser. 
Aussi, vous aurez la désagréable impression de faire du 
surplace. Il sera temps de souffler un peu, de permettre à 
votre corps et à votre esprit de s’aérer. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour : Si vous voulez établir ou consolider une relation 
amoureuse durable, cette période y sera très favorable. 
En effet, l’amour et l’amitié seront ces jours-ci toutes 
deux sous les aspects planétaires les plus constructifs 
possible. Célibataires, cette période sera idéale pour vous 
imposer un temps de réflexion et une mise au point dans 
vos sentiments. Votre destin amoureux dépendra de la 
manière dont vous allez réagir. 
Professionnel : Superbe période ! Vous parviendrez à 
bien canaliser votre énergie, et vous n’en serez que plus 
efficace. Et puis, vous verrez beaucoup plus loin que le bout 
de votre nez. Vous serez en mesure de mettre sur pied des 
projets d’envergure. 
Santé : Ne laissez pas la déprime s’installer en vous. 
Réagissez immédiatement avant que ces idées noires ne 
dégénèrent en problème plus grave. Si vous en avez la 
possibilité, faites une petite sieste chaque jour : ce sera le 
meilleur moyen de vous changer les idées.

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour : L’appui de votre conjoint ou partenaire, ses 
conseils avisés vous apporteront une aide précieuse. 
Vous en ferez bon usage. Vous vous sentirez plus proche 
que jamais de l’homme (ou la femme) de votre vie. 
Célibataires, certains conflits intérieurs engendreront des 
rapports quelque peu difficiles avec l’autre sexe, ce qui ne 
favorisera pas une vie sentimentale harmonieuse. Essayez 
de résoudre ces conflits en vous livrant à un examen de 
conscience approfondi. 

Professionnel :  Vous pourrez obtenir des appuis 
influents, qui porteront vite leurs fruits. Ne relâchez pas 
pour autant votre enthousiasme et votre acharnement au 
travail. Santé : Vous serez comme une pile électrique, 
toujours survolté. Eh oui, à ce train-là, la fatigue nerveuse 
risque de se faire sentir, et il n’y aura plus rien d’autre à 
faire que de vous reposer ! Evitez les excès de table, qui 
perturbent votre régulation intérieure.

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour :  Vous vous montrerez trop exigeant et, de ce 
fait, mécontent. Vos réactions excessives risquent de 
déstabiliser l’être aimé ; ne lui faites pas supporter vos 
insatisfactions et vos rancœurs. Célibataires, vos désirs de 
conquête pourraient éloigner la personne à laquelle vous 
tenez vraiment. 
Professionnel : Vous aurez tendance à avoir les yeux 
plus gros que le ventre. Vous viserez très haut ; mais vous 
n’aurez pas les moyens de vos ambitions. Ne vous désolez 
pas pour autant, car Mars améliorera beaucoup votre 
efficacité. Santé : La petite baisse de tonus ressentie 
ces derniers temps est due principalement à votre grande 
nervosité. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour : A la fois sensuel et sentimental, vous déborderez 
de charme et aurez envie de badiner avec votre partenaire. 
Profitez de ces influx planétaires très positifs pour vous 
rapprocher davantage de l’être aimé. Célibataires, vous 
serez très sélectif, et vous aurez quelques difficultés à 
dénicher le partenaire idéal. Toutefois, une rencontre 
marquante devrait se produire. 
Professionnel :  Vous obtiendrez de bons résultats 
professionnels, surtout si vous décidez de surmonter votre 
peur du changement et que vous acceptez de modifier, de 
moderniser vos méthodes de travail. 
Santé :  Vous traverserez la période avec un tonus à toute 
épreuve et un moral d’acier. C’est ce qu’il vous faudra pour 
entreprendre le régime qui semble s’imposer.

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour : L’ambiance conjugale sera probablement 
tendue. Des heurts sérieux vous opposeront à votre 
partenaire. Vous ne verrez plus que ses faiblesses, ses 
travers. Vous ne pourrez pas vous empêcher de le critiquer. 
Célibataires, la solitude vous pèsera, et vous ne serez pas 
éloigné(e) de croire que ça y est, vous allez finir vieux 
garçon (vieille fille). Mais détrompez-vous ! 
Professionnel : C’est avec une farouche détermination 
que vous vous mettrez au travail, dès le début de la 
période. Votre rythme sera plus rapide que d’habitude, 
et vous aurez hâte d’atteindre vos objectifs. Ne cherchez 
pourtant pas à brûler les étapes. 
Santé : Votre santé ne sera nullement menacée, mais la 
fatigue se fera quelque peu sentir. Quand le corps ne suit 
plus le rythme, mieux vaut se reposer et se détendre.

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour :  La sensualité sera à l’honneur en couple. Et 
si votre conjoint n’est pas sur la même longueur d’onde 
érotique que vous, il se pourrait bien que vous alliez 
chercher votre plaisir ailleurs. Attention au scandale ! 
Célibataires, vous pourrez avoir confiance. Vos amours 
seront heureuses : on vous aimera et on vous le prouvera, 
on vous le dira expressément. Et vous serez plus que 
satisfait ! Si vous êtes à la recherche de l’âme sœur, elle se 
présentera spontanément. 
Professionnel : Vous aurez l’impression que vos 
initiatives n’aboutissent à rien. Plus vous vous démènerez 
et moins les choses bougeront. Eh bien, il ne vous restera 
plus qu’à cultiver la patience. 
Santé : Vous aurez une forme éblouissante et pourrez 
profiter de ce punch pour vous lancer dans de nouvelles 
activités sportives.
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